

**Procès verbal du second conseil d'école du
mardi 20 mars 2018**

<p><u>Membres du SIVU - maires :</u> -Philippe Maréchal, <i>pdt SIVU, Amancey</i>, Laurent Voisin -Serge Monnet, Karine Grandidier <i>Amondans, SIVU (excusés)</i> -Stéphane Bulle - <i>Fertans SIVU</i> -Henri Gavignet – Aurélie Guinchard <i>Malans SIVU</i> - Vincent Marguet , Emilie Georger <i>Montmahoux SIVU</i> - Sébastien Ledentu , Mme Lamy <i>Cléron SIVU</i> - Alain Tournier <i>Bolandoz SIVU</i></p> <p><u>Absentes :</u> <i>Mme Burla, Mme Marion</i></p>	<p>Vincent Pilloix (IEN) excusé</p> <p><u>Enseignantes :</u> Nathalie Petithuguenin Virginie Pichard Laurence Marchon Corinne Esseiva Nathalie Jacquet-Morel Marion Blanchard Annie Vermot-Desroches</p> <p>-Jean-Pierre Tonnin (DDEN) excusé</p> <p>-Marie-Laure Rameaux (AFR) - excusée</p>	<p><u>Représentants des parents d'élèves</u> Albesa Jean-Xavier Débois-Mologni Sophie Dasque Béatrice Colinet France Débois Frédérique Faivre Stéphanie</p> <p><i>Saulnier Ludivine(excusée)</i> <i>Tirode Anne-Sophie</i> <i>Wetzel Caroline</i> <i>Vadot Gaëlle (excusée)</i> <i>Bourgine Violaine</i> <i>Grandjacquet Olivier</i></p> <p><u>ATSEM :</u> Liliane Grandidier, Mélanie Cuinet (excusée)</p>
---	---	---

Présentation de l'enseignant référent dans le domaine numérique - Eric Gris-Perez. ATICE (Animateur Technologie de l'Information et de la Communication pour l'Enseignement).

1) Point sur les effectifs:

	Nathalie Petithuguenin	Virginie Pichard	Laurence Marchon	Corinne Esseiva	Mme Jacquet-Morel	Mme Vermot-Desroches	Total
TPS	5						5
PS	20						20
MS		20					20
GS		5	13				18
CP			9	9			18
CE1				14			14
CE2					17		17
CM1					8	6	14
CM2						19	19
TOTAL	25	25	22	23	25	25	145

Un nouvel élève est attendu en CE2 fin avril; l'école comptera alors 146 élèves.

Prévisions d'effectifs :

TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
12 à 15	6+7 attendus	20	20	18	18	14	19	14	
	13								148 / 151

Intervention de Mr Maréchal à propos de la carte scolaire. Annonce de l'intégration de 5 communes supplémentaires au sein du SIVU : Eternoz/Déservillers/Nans-sous-Ste-Anne/ Lizine et Saraz pour septembre 2019 ou 2021.

L'extension de l'école est à prévoir et à budgétiser si l'intégration de ces communes est validée en réunion de SIVU le 27/03.

2) Présentation du projet d'école 2018/2021; création d'un blog:

Nous travaillons actuellement sur un nouveau projet d'école avec les écoles de Chansiflarel et Déservillers/Eternoz. Après avoir analysé la situation de l'école en listant les points forts et les points faibles, nous avons dégagé des grands axes que nous travaillerons pendant 3 ans.

Axe 1: Assurer un parcours de réussite à chaque élève

-en réduisant les inégalités par les acquisitions des savoirs fondamentaux(par le biais de la différenciation pédagogique, d'un travail ciblé sur la compréhension orale et écrite, du langage, de l'enrichissement du lexique, de manipulations en math...)

-en développant le parcours citoyen des élèves : (différentes actions relatives à l'éducation à la citoyenneté menées dans l'école et avec les acteurs locaux; prise de conscience du "devenir et être élève")

Axe2 : Interroger les pratiques professionnelles en vue d'améliorer la réussite scolaire

-en développant des partenariats (projets menés en associant des parents, des intervenants qualifiés...)

-en renforçant le travail d'équipe pour mutualiser, harmoniser et échanger sur les pratiques au travers du décloisonnement, conseil de cycles, projets...

Axe 3 : Construire les conditions d'une prise en charge éducative cohérente

-développer l'accès à la culture (Parcours Educatif Artistique et Culturel) en élaborant un outil de suivi des différents projets au fil de la scolarité; boîtes à archives, cahiers d'art...

-favoriser un climat scolaire propice aux apprentissages en développant la prise en charge des élèves au comportement inapproprié.

Dans le cadre de ce nouveau projet d'école, nous avons créé un blog à destination des familles. Elles peuvent ainsi entrer sur le site de l'école pour connaître les projets menés dans les classes; lire des compte-rendus de réunion, noter les dates des futures sorties, admirer les productions plastiques et écrites des enfants. Pour cela, nous avons demandé une autorisation du droit à l'image spécifique à ce genre de communication.

Intervention d'Eric Gris-Perez, animateur TICE de la circonscription de Besançon 8, pour présenter le blog.

3) Sécurité : retour sur l'exercice attentat du 11/12

Dans l'ensemble des établissements des 1er et 2sd degrés de l'académie de Besançon un exercice PPMS de mise en sûreté "attentat-intrusion" devait être organisé le lundi 11 décembre à 10h15 et devait durer 30 minutes environ. Les parents ont être prévenus quelques jours avant.

Cette opération avait pour buts de tester dans un premier temps l'effectivité de notre PPMS et dans un second temps la chaîne d'alerte SMS.

Le scénario proposé était le suivant : "Des terroristes armés sont localisés à proximité immédiate de l'école, il convient de déclencher le PPMS "attentat-intrusion". Les services de sécurité et les forces d'intervention préconisent le confinement."

A réception du SMS d'alerte, la directrice a missionné l'observateur (Mr Gavignet), activé le PPMS et répondu au SMS d'alerte.

Les enfants ont été regroupés dans le couloir entre les portes d'entrée de l'école et les portes coupe-feu; des jeux, des dessins, des livres ont été mis à leur disposition.

Tout a bien fonctionné y compris la chaîne téléphonique.

Intervention de Mr Gavignet.

Un compte-rendu devait être complété; il figure dans le livret du PPMS.

Un nouveau diagnostic de mise en sûreté doit être complété; il concerne l'environnement de l'école, les abords extérieurs, les clôtures, les contrôles d'accès, les espaces périmétriques, et la sécurisation des bâtiments. Ce nouvel ajout a été envoyé en mairie et sera transmis au référent de sûreté de l'Education nationale.

4) Activités scolaires en cours; séjour à Lyon pour les CE2/CM:

Cinéma

Cycle 1 : avant Noël : "Myrtille et la lettre au Père Noël" pour les classes de TSP/PS et MS/GS.

-Ecole et cinéma : Cycle 2 " Le magicien d'Oz " de 1939 réalisé par Victor Fleming - "La ruée vers l'or"1925 de/ et avec Charlie Chaplin

Cycles 2 et 3: 16 mars "Tout en haut du monde" film d'animation de 2016 de Rémi Chayé.

-Fête du court -métrage : Petits films diffusés à la BIBALL : classes de Mmes Pichard et Marchon.

-Visite de la nouvelle caserne des pompiers le vendredi 24 novembre pour les CM1/CM2 ; les élèves accueillis par le capitaine Petitcolin et les pompiers Aline Grandjean, Ludovic Bourgeois et Cédric Nicolet ont révisé les gestes de premiers secours avant de visiter les locaux et d'endosser l'uniforme de pompier pour une photo souvenir.

-Comédie musicale au CAL à Ornans : "Ça percute à Broadway"par l'école de musique d'Ornans et l'école de comédie musicale l'allée des cerisiers à Vuillafans. Les comédiens ont chanté plusieurs extraits de comédies musicales comme "Mary Poppins " ou " West Side Story ", ceux-ci étant accompagnés de musiciens percussionnistes. Vendredi 19 janvier les 4 classes GS jusqu'aux CM2. 1 euro par enfant (association les As du crayon – bus SIVU)

-Carnaval 2018 : le vendredi 2 mars pour toute l'école. Les classes de Mmes Pichard, Marchon et Esseiva se sont rendues à la Marpa pour chanter et réciter des poésies devant les résidents.

-Interventions du SYBERT (établissement public en charge du traitement des déchets et au-delà de cette compétence; il mène des actions de sensibilisation à la réduction des déchets): classe de CM1/CM2 : , Julie Bréant intervient 3 matinées (les 8,15 et 23 mars) sur le thème de la surconsommation. Les objectifs visés sont la prise de conscience de notre production de déchets et de l'influence du marketing sur nos achats ainsi que la découverte de pratiques plus durables.

-Les CE2/CM1 travailleront sur le gaspillage alimentaire à compter du mardi 27 mars avec Laurine Perdrix.

-Taille et greffe des pommiers avec l'Association Découverte et Connaissance de la Nature : les CE2/CM1 et CM1/CM2 : jeudi 22 mars dans le verger communal.

-Concours "Dessine-moi un artisan" lancé par la Chambre de Métiers et de l'Artisanat : les CM1/CM2 ont remporté 3 prix – La remise des prix a lieu mercredi 21 mars à 15h à Besançon.

-Boîte à lire : une équipe de 12 élèves sur 4 classes gèrent cette boîte mobile.

-Visite de l'agence postale : classes de Mmes Marchon et Pichard. Achat de timbres pour envoyer des cartes de voeux en janvier.

-Activités régulières :

Ludothèque : les classes maternelles s'y rendent chaque mois.

Bibliothèque : emprunts réguliers de livres; la classe de Mme Jacquet-Morel a eu la chance de monter dans le camion du bibliobus qui passait pour la dernière fois.

-Séjour à Lyon : 28 et 29 juin pour les classes de Mmes Jacquet-Morel et Vermot-Desroches soit 50 élèves.

Programme retenu : visite guidée du vieux Lyon le jeudi matin – pique-nique – visite guidée du Centre d'Histoire de la Résistance et de la Déportation l'après-midi – installation au Centre d'hébergement – vendredi matin : institut des frères Lumière avec une projection – pique-nique – visite libre du parc de la Tête d'Or.

Aller-retour en TGV – déplacements en bus pendant le séjour.

Coût par élève : 141 euros

Les As du crayon aideront les parents à financer le voyage.

5) Travaux - Ménage - Remerciements.

-Un mitigeur a été installé dans la classe des MS/GS pour éviter que les enfants ne se brûlent. A prévoir aussi chez les TPS/PS.

- L'achat d'alèses pour les matelas en maternelle ainsi que le devis pour l'extension de mémoire sur les petits PC bleus seront abordés en conseil de SIVU le 27/03.

-Le grillage de séparation dans la cour de récréation ainsi que des portions de l'enceinte sont très endommagés (grille tordue ou cassée ; clips de maintien perdus).

- Eclairage : l'intervention de l'entreprise Pourcelot est nécessaire (lumière dans le local ménage, néon dans le couloir et lumières extérieures à changer)

-Ménage : un rappel de certaines exigences auprès des employées est souhaité .

-Stationnement gênant au pied des escaliers : un marquage au sol sera fait et un arrêté municipal sera pris rapidement. Tout arrêt et stationnement devant les escaliers sont interdits.

La séance est levée à 20h15

Date du prochain CE : le 5 juin à 18h30.

Secrétaire de séance

Directrice de l'école

